
 

 
1 

 
Niederschrift 

 
 
der Monatsversammlung, des Gevelsberger Kirmesvereins e. V. in der  
Gaststätte „Juliushöhe“ vom 03. März 2017 (Beginn: 20:00 Uhr) 
 
An-/Abwesenheitsverzeichnis: 
 
Präsidium  
 Horst-Dieter E r d e l t  
 Gerd L a a k e  
 Herbert L a a k e entschuldigt 
 Hans-Heinrich L e s k e r entschuldigt 
 Stefan O e s t e r l i n g   
 Dr. Klaus S o l m e c k e  
 
Vorstand 
 Michael S i c h e l s c h m i d t  
 Markus L o e t z  
 Carsten N e e f   
 
Beisitzer   
 Stefan B u ß m a n n entschuldigt 
 Sascha H i l g e r   
 Frauke K l i m a s c h e w s k i  
 Marc B a r o n entschuldigt 
 Andreas K a l i n  
   
Praktikant  

Christian S c h ö n e b e c k 
 

 
Hammerschmied 
 Bernd M a t t h ä i  
   
Zugleitung 
 Wolfgang K ä u f e r  
 Dietmar H e c k e r fehlte 
 Dirk H e n n i n g  
 Peter M e r t e n s  
 Björn S c h o n d l o f s k i  
 Dirk B l e i c h e r fehlte 
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Kirmesgruppen 
die Vertreter der KG Aechter de Biecke  
 Berge  
 Börkey  
 Dä vam Lusebrink  
 Fidele Vogelsanger  
 Hippendorf  
 Im Dörnen  
 Mühlenhämmer  
 Pinass Brumse  
 Schnellmark  
 Vie ut Asbi´eck  
 Vie vam Kopp  
 
Bewertungsausschuss 
 Claus J a c o b i entschuldigt 
 Stefan B i e d e r b i c k  
 Thomas B i e r m a n n fehlte 
 Werner B l o e m e r  
 Jürgen D e i t e n b e c k  
 Michael H a b b e l fehlte 
 Stephan H ü c k i n g h a u s entschuldigt 
 Wolf S c h l i e per  
 Günter S c h w a r z m a n n  
 Ralf S i c h e l s c h m i d t entschuldigt 
 Werner T a s b i e r  
 Spiridon T s i o k a s  
 Peter W e b e r  
 Uwe W i e g a n d entschuldigt 
 
Medienbeauftragter 
 Ralf S i c h e l s c h m i d t entschuldigt 
 
Freundeskreis 
 Peter W e b e r Vertreter anwesend 
 
Bürgermeister 
 Claus J a c o b i entschuldigt 
 
ProCity 
 Susanne S c h u m a c h e r Vertreter anwesend 
 
Heimatverein 
 Günther D e c k e r  
Feuerwehr 
 Feuerwehr  
Presse 
Westfalenpost   
City-Anzeiger-Online   
EN-Wochenkurier  fehlte 
WAP  fehlte 
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Punkt 1: Eröffnung und Begrüßung 

Der 1. Vorsitzende des Gevelsberger Kirmesvereins e.V. Michael Sichelschmidt  
eröffnete die Versammlung und begrüßte alle Kirmesfreunde.  
Michael Sichelschmidt sagte, dass es eine Änderung im Präsidium geben werde.  

Horst-Dieter Erdelt stellte das mögliche neue Mitglied im Präsidium vor. Es handelt 
sich um den langjährigen Kirmesfreund Klaus Ipsen, dieser soll auf der nächsten  
Versammlung gewählt werden. Gegenvorschläge aus der Versammlung gab es keine.  
Michael Sichelschmidt wies drauf hin, dass das zukünftige Präsidiumsmitglied auf der 
nächsten Versammlung anwesend sein müsste, da er sonst nicht gewählt werden kann. 

Punkt 2: Kirmeszug  

Carsten Neef teilte mit, dass er die Meldevordrucke zum Kirmeszug bereits versendet 
habe und bittet darum den Abgabetermin einzuhalten. Es wird zudem gewünscht, dass 
wenn möglich die Vordrucke als Datei abgegeben werden. Carsten Neef ging noch 
einmal die bisherigen Themen durch, die von den Gruppen gemeldet wurden,  
diese sind im Einzelnen: 
 
 Aechter de Biecke 
 Wagen: Die Aechterbieckschen haben Humor, so stellen wir uns den  
  150. Kirmeszug vor. 
 Einzelgänger Das Skispringen 
 
 Börkey 
 Wagen Indien – Vom Börkey bis nach Bollywood 
 
 Dä vam Lusebrink 
 Wagen Cape Gevelsberg - Die Lusebrinker fliegen zum Mars 
 
 Fidele Vogelsanger 
 Wagen Der letzte Gang der Grünen Gans 
 Fußgruppe Die Kegler der Grünen Gans 
 
 Hippendorf 
 Frauengruppe Die Hippen schicken die Blumen los 
 Wagen Zum 75. Kirmeszug gratulieren die Muppets und feiern mit 
 Einzelgänger Meine Frau besteht nur aus Schrauben 
 Kindergruppe Kinderplätze braucht die Stadt,  
  die Hippendörfer Kinder nehmen es jetzt in die Hand 
 
 Im Dörnen 
 Wagen Star Wars 
 Kindergruppe Verschollen im Bällebad 
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 Mühlenhämmer 
 Frauengruppe Mühle´s Mauerblümchen 
 Kindergruppe Buchstaben Puzzle 
 Wagen The Munsters / Addams Family 
 
 Pinass Brumse 
 Wagen Brumsewohnmobil 
 Fußgruppe Der Elefant 
 
 Schnellmark 
 Wagen Bauplatz Idylle 
 Einzelgänger Seifenkistenrennen 
 Frauengruppe Zug um Zug 
 Jugendgruppe Rockband 
 
 Vie ut Asbi´eck 
 Kindergruppe Mickey Mouse 
 Einzelgänger Tante Anna 
 Wagen Wochenschau Nostalgischer Jahrmarkt 
 
 Vie vam Kopp 
 Wagen Queen Reloaded 
 Einzelgänger 1, 2, 3 – Freddy kommt vorbei 
 
Nachdem die Themen verlesen wurden, kam man zur Abstimmung über die Teilnehmer 
des Gästeblocks. Die Versammlung entschied sich einstimmig dafür, das folgende  
Gäste im Zug mitfahren dürfen: Bambinis der Feuerwehr (einstimmig), ABI Jahrgang 
(einstimmig), Sportschule Gevelsberg (1 Enthaltung), FSV Gevelsberg  
(1 Nein, 1 Enthaltung). 
 
Punkt 3: Zugleitung 

Carsten Neef notierte nun die Ansprechpartner der Zugleitung. 

 
Punkt 4: Kirmesabend 

Michael Sichelschmidt kam nun auf den diesjährigen Kirmesabend zu sprechen und 
fragte zunächst ob es aus den Gruppen in diesem Jahr Programmbeiträge geben wird. 
Bernd Matthäi sagte, dass die „Kirmesgruppen All-Stars“ wieder vertreten sein werden.  
 
Weitere Meldungen ergaben sich nicht. Michael Sichelschmidt sagte, dass es dem 
Kirmesverein gelungen sei, Dirk Scheffel, Klaus und Willi sowie das Tanzkorps  
„Echte Fründe“ für den diesjährigen Kirmesabend zu gewinnen.  
Michael Sichelschmidt sagte aber auch, dass es immer schwerer werde an  
interessante Künstler zu kommen, ohne das Budget völlig zu überschreiten. 
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Carsten Neef notierte nun die Personenanzahl für den Auf- bzw. Abbau sowie die  
Personen, die den Ordnungsdienst übernehmen werden. 
 
 Aufbau Abbau Ordner 
Aechter de Biecke 0 0 1 
Berge 1 1 0 
Börkey 0 0 1 
Dä vam Lusebrink 1 0 1 
Fidele Vogelsanger 2 2 0 
Hippendorf 2 1 1 
Im Dörnen 2 1 2 
Mühlenhämmer 2 1 0 
Pinass Brumse 2 0 2 
Schnellmark 0 0 2 
Vie ut Asbi´eck 2 0 3 
Vie vam Kopp 2 2 0 
 16 8 13 
 
Nachdem die Zahlen notiert wurden, meldete sich Reimund Herberg zu Wort und  
sagte, dass es beschämend sei, dass sich so wenig Leute zum Abbauen gemeldet  
haben. Er sagte, dass es nicht wahr sein kann, das von 12 Kirmesgruppen nur 8 Leute 
zum Abbauen kommen. So könne es nicht funktionieren. Michael Sichelschmidt gab  
Reimund recht und bat die Vereine darum nochmal in den eigenen Reihen  
nachzufragen, ob es nicht freiwillige gibt, die beim Abbau des Kirmesabends helfen  
würden. 
 
Punkt 5: Kirmesplaketten 

Es wurden nun die Plakettenentwürfe verteilt. Nachdem sich jeder die Entwürfe 
angeschaut hatte, kam man zur Wahl. Mit überwältigender Mehrheit von 24 Stimmen, 
setzte sich folgendes Motiv durch, welches die Farben rot/weiß bekommen soll: 
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Carsten Neef, der wie im Vorjahr auch, die Plakettenidee hatte, notierte nun die  
gewünschten Stückzahlen aus den Gruppen: 
 

   
 

Punkt 6: Kirmes 2017 

Carsten Neef berichtete von der ersten Sicherheitsbesprechung die es mit den  
Ordnungsbehörden gegeben hat. An diesem Termin nahm auch Andreas Alexius als 
Vertreter der Schausteller teil. Carsten Neef sagte, dass es für die Kirmes keine  
Änderungen geben wird. Auf das Aufstellen von Betonpollern etc. wird weitestgehend 
verzichtet, da die größten Zufahrten bereits durch Fahrgeschäfte blockiert seien.  
 
Gleichwohl teilte Carsten aber mit, dass es an zwei Stellen im Kirmeszug  
Veränderungen geben wird, die allerdings keinen Einfluss auf den Zug haben.  
Weiteres dazu auf einer späteren Versammlung. 
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Punkt 7: Ausgabe der Spendenlisten 
Vom Geschäftsführer Carsten Neef wurden die Spendenlisten ausgegeben. 
 
Punkt 8/9: Meldung zur Goldenen Ehrennadel & für 50 Jahre im Kirmesgeschehen 
Es wurden die Namen der Kirmesfreunde notiert, die auf der Hammerschmiedfete bzw. 
auf dem Kirmesabend ausgezeichnet werden. 
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Punkt 10: Verschiedenes 
Es folgte der letzte Tagesordnungspunkt an diesem Abend. Am 9. September werden 
alle Kirmeskinder in den Movie Park Germany eingeladen. Carsten Neef notierte die  
Teilnehmerzahl und sagte, das im Laufe des Jahres noch einzelne Meldungen  
abgegeben werden könnten, falls sich die Teilnehmerzahl ändert. 
 
 Schüler Erwachsene 
Aechter de Biecke      10          2 
Berge        0          0 
Börkey      20          2 
Dä vam Lusebrink        0          0 
Fidele Vogelsanger        2          1 
Hippendorf      16          4 
Im Dörnen        9          3 
Mühlenhämmer      19          5 
Pinass Brumse        9          2 
Schnellmark      11          3 
Vie ut Asbi´eck        7          2 
Vie vam Kopp        0          0 
     103          24 
 
Michael Sichelschmidt teilte den Anwesenden nun eine Idee mit, die sich der  
Kirmesverein überlegt habe. Es wird angedacht zum Zugjubiläum in diesem Jahr, ein 
Boot vorweg fahren zu lassen. An diesem Boot sollen alle Standarten als Foto  
angebracht werden.  
 
Eine weitere Überlegung sei, dass das Boot mit Kirmesfreunden aus den Gruppen  
besetzt werden könne, beispielsweise mit einem Ehrenmitglied. Da es von den  
Standarten bislang noch kein Bildmaterial gibt, würde Michael Sichelschmidt die 
Standarten auf der nächsten Versammlung einsammeln und diese durch einen  
Fotografen ablichten lassen. Die Standarten sollten ohne Schutzhülle und wenn möglich 
einzeln mitgebracht werden. Die Kosten würde der Kirmesverein übernehmen.  
Die Bilder würden anschließend auch an die Gruppen ausgehändigt werden.  
 
Da alle damit einverstanden waren, wird Michael Sichelschmidt sich nun um alles  
Weitere kümmern. Er danke auch dem Kirmesfreund Günter Eggermann der sich sehr 
engagiert haben, damit wir ein solches Boot auch bekommen. Eine Bitte hatte  
Michael Sichelschmidt noch, aktuell wird noch nach einem geeigneten Hänger, sowie 
ggf. ein Zugfahrzeug gesucht. Ralf Gerke sagte, dass man mal bei der Stadt nachfra-
gen könne, da dort Trecker und Hänger vorhanden wären. 
 
Michael Sichelschmidt teilte mit, das heute als Gast in der Versammlung  
Bianca Sudmann sei und erteilte Ihr das Wort. Bianca Sudmann die sich seit vielen 
Jahren um die Kindergruppe im Hippendorf kümmert, sagte das sie sehr viele Kinder 
habe, die sie leider in Ihrer Kindergruppe nicht mehr unterbringen könne.  
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Es wäre aber schade, wenn man den Kindern, die die Zukunft der Kirmes sind eine  
Absage erteilen müsse. Daher würde Sie gerne die Kinder an die Kirmesgruppen, die 
Interesse haben, weitervermitteln. Diese Idee wurde von den Kirmesgruppen als sehr 
positiv aufgenommen und man tauschte die Kontaktdaten aus. 
 
Michael Sichelschmidt sagte, dass der Vorschlag zur Änderung des Wahlverfahrens 
des Kirmesmotto im Vorstand diskutiert wurde und man dem Antrag vom BWA folgen 
werde, das Wahlverfahren zu ändern. Erste Ideen liegen bereits vor und werden im 
nächsten Jahr voraussichtlich umgesetzt. 
 
Stefan Oesterling melde sich zu Wort und sagte, dass er es ungünstig finde, das auf 
der Homepage des Kirmesvereins das ganze Jahr über das Logo „Glas leer, dann her“ 
zu sehen sein. Er sagte, das die Wahrnehmung dadurch nicht mehr so hoch sei, als 
wenn das Logo erst 6 Wochen vor der Kirmes auftauchen würde.  
Michael Sichelschmidt sagte, dass diese Anregung mit ins Kirmesbüro genommen 
werde um diese zu besprechen. 
 
Es folgte nun noch der Veranstaltungshinweis auf das Menschenkicker Turnier der  
Kirmesgesellschaft Pinass Brumse, bevor Michael Sichelschmidt die Versammlung 
um 21:15 Uhr mit einem dreifachen Rupp-Ti-Tupp beendete. 
 
 
 
 
 
 
   
       Michael Sichelschmidt                Carsten Neef 
 


